

## — UN MONTÓN DE PLATA —



#OPINIÓN

### CALIFICACIÓN SOBERANA FIRME: HERRERA

*Es altamente probable que el secretario de Hacienda tenga razón*

E

l secretario de Hacienda, **Arturo Herrera**, desestima que pueda darse una nueva baja en la calificación de riesgo soberano de México.

- ¿Tienes confianza de que ya no bajará más la calificación?, le pregunté.

"Sí, por muchas razones, pero además porque sobre todo, nosotros seguimos una estrategia distinta del resto de los países el año pasado. Nosotros sabíamos que este era un tema de mediano plazo, y cuidamos mucho no sobre endeudarnos. Hay países de América Latina que llegaron a niveles de endeudamiento de 90 o 100 por ciento (del PIB). Para nosotros la deuda neta se quedó en 53 por ciento, algo que es bien visto por las calificadoras".

Es altamente probable que Herrera tenga razón, a pesar de: (1) la finalización del contrato

con Fitch Ratings para la calificación de la deuda de Pemex, algo visto como no muy ortodoxo; y de (2) el peculiar artículo del senador de Morena, **Ricardo Monreal**, en el que invita a la reflexión en México para que el Estado regule la operación de las calificadoras. Pero por encima de ello están las perspectivas de crecimiento; es decir, el rebote del PIB que, será entre 5.0 y 5.5 por ciento, y que será oficializado cuando se liberen los precríterios 2022.

Pero este 'rebote' y la proporción de deuda sobre el PIB que el Secretario desea mantener sólo serán posibles si el país reencuentra su camino de crecimiento sostenido, algo para lo que Herrera reveló un *as bajo la manga* durante la Convención Bancaria, la semana pasada, al anunciar cambios en las

reglas para registrar créditos (desde hipotecas hasta tarjetas) a fin de despresurizar los requerimientos contables de reserva de los bancos. ¿El propósito? Bajar las tasas de interés: "lo que va a pasar es que los bancos van a estar dotados de mayores recursos y, para niveles de rentabilidad similares, pueden bajar las tasas de interés y también dar más recursos. El estimado que nosotros hicimos en una primera corrida nos da una caída de alrededor de 17 por ciento en la tasa de interés del crédito hipotecario".

El otro componente es la inversión, algo para lo que Herrera también se dice listo y señala que, una vez que se resuelva la pandemia en el mundo, se destrabará la inversión en 80 o 90 por ciento y, el gobierno colaborará con 10 por ciento restante.

#### CIGARRILLOS

La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes, que preside **Cuauhtémoc Rivera**, rechazó ayer el dictamen de la diputada **Carmen Medel** que prohíbe la exhibición de cigarrillos: "Prohibir(los) en nuestros puntos de venta y obligar a ocultarlos generaría una doble afectación: aceleraría la caída de las ventas y los ingresos del pequeño

comercio, y pondría en jaque la seguridad de las familias al fortalecer a la mafia que hoy por hoy comercia el cigarrillo pirata e ilegal".

*Una vez que se resuelva la pandemia se va a destrabar la inversión*

MOTACARLOS100@GMAIL.COM  
WHATSAPP 56-1164-9060